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□记者 张五阳 文/图

本报讯 去年，黄金价格持续走高，
让不少准备“三金”结婚的市民烦恼不
已。近期，一种“三金”首饰的“新玩法”
在网上火了起来：到银行购买投资金
条，再到黄金饰品加工店打制“三金”饰
品，可以省好几千元费用。那么，这种
做法是否真的靠谱？到底值不值得？1
月4日，记者进行了走访。

品牌饰品金价格居高不下

1月 4日上午，记者在市区双丰商
城一楼黄金区域了解到，当日多家品牌
的黄金价格在每克620元上下，根据款
式、工艺的不同，购买者还需要支付30
元甚至上百元每克的加工费。“黄金饰
品款式不同，加工费也不同。”该商场一
家黄金品牌专柜销售人员介绍。

在另一家黄金品牌专柜，工作人员
告诉记者，每家黄金品牌的裸金价格也
不一样，有些品牌会便宜一些，有些则
会略贵一些。“裸金有差价主要还是品
质问题，也与各品牌的优惠活动政策有
关。”该工作人员说。

市区金伯利钻石黄金负责人张文斌
告诉记者，各大黄金品牌的饰品金价格
是由品牌方来进行市场定价的。黄金品
牌定价包括几个方面：裸金价格+设计费
用+工艺费或手工费等，最终等于消费者
拿到手中的价格。一些黄金品牌为了款

式新颖，会和知名设计师签约来设计，消
费者还需另付独家专利费用。

银行投资金条成了香饽饽

相较市场上饰品金的价格，各大银
行的投资金条价格要实惠不少。1月4
日，农行平顶山分行有关人士告诉记
者，银行投资金条价格以国际大盘金价
为基础，每克小幅增加几元费用，价格
浮动一般非常低。相较于饰品金动辄
每克几十元、上百元的附加费，银行投
资金条成了不少准新郎眼中的“香饽

饽”。
“对于投资金条，消费者一般买涨

不买跌。从去年 10月到 12月，我们银
行累计售出投资金条 41.5 公斤，金额
1965万元，消费者购买投资金条的热情
非常高。”1月4日，建行平顶山分行有
关人士介绍，一次性购买大单投资金条
的市民大有人在，投资金条与饰品金在
保值方面完全不是一个概念，单从投资
而言，投资金条的性价比更高。

“我买了 100克的银行投资金条，
花了48700元。如果是购买饰品金，按

照裸金价格每克620元、最便宜的工艺
费每克30元计算，就要65000元。我计
划按每克 15元的金店加工费加工，花
50200元，你算算是不是很划算？”1月4
日中午，准新郎徐金浩告诉记者，他也是
在网上看到这样的做法，准备找个黄金
饰品加工店进行加工，定制一套“三金”。

投资金条加工“三金”值不值？

1月 4日上午，在市区体育路与锦
绣街交叉口附近的一家黄金加工店，店
老板魏先生告诉记者：“最近订单太多，
全是‘三金’首饰类，一周约40单，都是
拿着投资金条来加工的。一般一件饰
品2至3个小时就可以加工完毕，顾客
可以全程观看，一般加工费用在每克15
元至 30元之间。”记者随后在市区体
育路中段几家黄金加工店了解到，由于
金饰加工款式多、可以私人定制，从去
年9月开始，订单量逐步提升。

那么，投资金条加工“三金”值不
值？张文斌告诉记者，假如是用于投
资，那么投资金条是不二选择，因为一
旦打造成饰品，其投资价值就会减少，
因为黄金回收是不会将手工费、工艺费
等计算在内的；假如是为了佩戴“三
金”，还是比较划算的，不过，消费者也
要考虑损耗、美观问题等。 张文斌说，
消费者想要打造黄金饰品，最好选择口
碑好、信誉好的加工店或大品牌饰品
店。

“三金”饰品“新玩法”带火银行投资金条

□记者 毛玺玺

本报讯 下水道犹如城市管道中
的一条条“隐形血脉”，连通着千家万
户。下水声音大，居民也跟着心塞。
日前，新华区光明路街道体育场社区
耐材厂家属院网格员王蕾接到居民
求助：“楼上下水声音大得很，吵得根
本睡不着，给邻居说说也没啥用。”家
住耐材厂家属院六号楼三单元一楼
的居民李先生反映下水管道堵塞、下
水声音过大的问题，希望社区能出面
协调，尽快解决。

王蕾第一时间赶到居民家中，并

与楼上邻居沟通，联系专业人员前来
检查。在检查中发现，整个单元主管
道外露，生活废水直接排放到一楼绿
化带内，不仅管道噪声大，还造成污
水外溢。重新修管道刻不容缓，但李
先生反映：“曾多次与楼上邻居协商，
都没有谈妥，甚至因此产生了矛盾。”

矛盾化解是社区网格员应尽的
职责。王蕾充分利用创文过程中搭
建的“微协商”群众议事平台，把该
楼栋邻居们组织在一块，谈谈心、唠
唠嗑，耐心从中调解，分析其中利弊：

“管道漏水不赶紧整修，不仅环境不
好，还可能从墙外侧渗水。把咱们的

居住环境修缮好才是最重要的。”
最终，李先生的楼上邻居同意共

同出资重排管道。1月 3日下午，社
区联系管道维修工人前来施工。在
排管道过程中，社区工作人员始终在
现场监督。4日一早，李先生到社区
致谢：“问题可算是解决了，这心里顺
畅多了，谢谢社区帮忙协调。”

“想居民所想，急居民所急。处
在面向群众、服务群众的第一线，我
们将积极运用好文明创建中探索出
的各项举措，为居民办实事、办好事，
着力打造‘幸福和谐星’。”光明路街
道党工委书记赵文婷说。

下水声音“堵”人心网格协调“通”邻心

□记者 吕占伟

本报讯 近日，有市民向平观新
闻 12345 民呼必应掌上平台反映，
我市不少纯电动公交车内的显示
屏无法显示站序，也未张贴公交线
路图，给乘车带来不便。市交通运
输局日前回应称，这是因为显示功
能所限。

1月1日，市民赵先生给平观新闻
12345民呼必应掌上平台留言：“我市
近年来购买的数百台纯电动公交车
内均安装有LCD显示屏，但在这些显
示屏中，很大一部分完全只显示公益

广告，不能显示站序。同时，这些公
交车内未张贴公交线路图。根据《平
顶山市城市公共汽车客运条例》第26
条规定，公共汽车客运车辆应当在

‘车厢内张贴线路示意图’。为了让
乘客能在乘车中及时知晓官方线路
信息，希望能对这批屏幕进行设置，
可以其中一个屏幕显示站序，其他屏
幕显示公益广告。对于屏幕损坏不
能正常显示画面的，可以张贴纸质线
路图，节约成本。”

市12345民生热线服务中心将赵
先生的诉求派单给市交通运输局处
理。1月4日，记者从该局了解到，市

公交公司第一时间针对市民反映的
情况进行核实发现，目前该公司配备
LCD报站屏幕的纯电动公交车有314
台，且每台车辆均为一屏四显，同步
输出内容，无法切割，车辆到站时，
显示屏即自动切换显示公交线路
图。另外，这些纯电动公交车中个
别车载屏幕有损坏情况，该公司安
排有专职人员进行日常维护、维
修。下一步工作中，该公司将根据
实际情况加强车载报站屏幕的排
查、维修，发现问题及时修复，确保
所有车载报站屏幕正常显示，满足
市民出行需求。

市民反映纯电动公交
显示屏不显示站序
市交通运输局：系显示功能所限

在市区体育路一家黄金饰品加工店，市民正将投资金条打制成黄金饰品。

路灯不亮

微友“画眉”留言：市区光
明路北段劳模小区门口的路灯
一直不亮，市民夜间出行很不
方便。

微友“老黄米线”留言：示
范区博文路没有路灯，不知何
时能安装？

噪声扰民

微友“Re.”留言：市区黄金
路与市十六中西街交叉口有家
店铺，每天晚上 11 点之后装修
直至次日凌晨，噪声很大，影响
附近居民休息。

拾金不昧

1 月 4 日，市民任红超来到
本报热线办公室，感谢好心人
何潇璠捡到手机并送还。

据任红超介绍，上月 24 日
晚上，他在市区万达影城观看
电影时，苹果13plus手机从兜里
滑落到地上，后被河南城建学
院法学院学生何潇璠捡到并归
还。他非常感激，给她钱，对方
不要；请对方吃饭，也被拒绝，
想通过晚报表达感谢之情。何
潇璠说：“当晚电影散场后，我
最后一个出来，看到前面过道
有部手机，就捡起来，发现手机
没电，回到学校借同学的充电
器充了电。刚开机，就接到失
主的电话，我们就约好地点，第
二天我把手机还给了他。”

（本报热线办 鲁俊励）
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